

POINTS IMPORTANTS ECHANGES TABLE RONDE

8 mars 2014 à Reims

Étaient présentes à la table ronde :

Cynthia et Anne-Lorraine de Femmes de la Terre, Debbie d'Altsean Burma, Adolé de FIA-ISM, Fatima de Femmes Relais 51

Les problèmes se posent au Sud comme au Nord.

CE QUI PROGRESSE :

- Les femmes victimes de violence dénoncent plus facilement ce qu'elles vivent.
- La responsabilisation, la qualification, la formation des femmes pour l'autonomie et l'émancipation des femmes est réussie par la vie associative.
- Comme beaucoup d'hommes sont au chômage, des femmes sont autorisées à aller travailler : un bien pour un mal. Les hommes à la maison, c'est un arrangement qui marche dans la durée, pas toujours bien perçu en occident.
- Dénonciation des viols chez les minorités à l'Organisation des Nations Unies.

RESTE UN DIFFICULTE MAJEURE :

- Les femmes victimes de violence ne se sentent pas toujours en sécurité. Il y a parfois doubles violences dues à la discrimination (institutionnelle) par rapport à la violence reçue physiquement (familiale, conjugale)
- Les violences psychologiques sont difficiles à prouver, retour en arrière (parfois) par rapport aux droits des femmes.

En temps de crise, on se referme dans un communautarisme. Ce qui n'est pas facile. La vigilance s'impose.

Il faut davantage travailler sur l'interculturalité, le vivre ensemble et valoriser les cultures.

LE COMBAT POUR LES DROITS HUMAINS, LES DROITS DES FEMMES NE S'ARRENTENT JAMAIS !

La Birmanie est ultranationaliste. Dans les propositions de lois, les mariages interreligieux sont interdits, avec peine de prison pour les femmes (10 ans).

Accaparement des terres : les femmes qui s'expriment contre cela sont traitées de criminelles.

« Travail en réseau » : travail important, même s'il y a des accompagnements individuels dans les associations, pour une sensibilisation de la sté civile et de l'institution et pour une mutualisation des compétences, des informations, des pratiques/expériences.

CHACUN APPORTE UNE RICHESSE A L'AUTRE INDISPENSABLE POUR SURVIVRE ! Ceci pour être facilitateur.

Exemple cité sur Reims :

CIDFF

GAMS

} travail important sur la sensibilisation, les informations données.

D'où l'importance des associations !

